

NOTA SOBRE LA JORNADA “FINANZAS Y SOCIEDAD EN LA ERA DE INTERNET”

El 28 de abril de 2015 tuvo lugar la Jornada organizada por el CEI International Affairs, en colaboración con los Máster en Mercados Financieros y en Internacionalización de la UB, en el Palau Macaya, en el marco del convenio con Obra Social “la Caixa”.

El objetivo de la Jornada, con un total de 40 asistentes, era el análisis de cómo los cambios tecnológicos, en especial los relacionados con Internet y la digitalización, han transformado nuestro mundo, dando lugar a nuevas realidades y nuevas reglas del juego que requieren importantes adaptaciones por parte de todos los actores.

La primera mesa redonda se centró en el sector bancario y financiero, uno de los que se han visto más profundamente afectados. Bajo la moderación del Sr. José María Cervera, de la Dirección de Desarrollo Corporativo del CEI International Affairs, la primera presentación fue realizada por el Sr. Benjamí Puigdevall, director general d'e-laCaixa, que analizó cómo las tecnologías digitales han cambiado las pautas de comportamiento de clientes, los modelos de negocio y relación con los usuarios de las entidades financieras y las profundas implicaciones de todo ello. A continuación, el Sr. David Gonzalvo, presidente de CFA en Cataluña, y el Sr. Jordi Martret, director de gestión de Talenta Gestión AV SA, ambos profesores del Máster en Mercados Financieros de la UB, examinaron cómo el funcionamiento de los mercados financieros se había visto modificado por las nuevas realidades tecnológicas. Estas presentaciones y el coloquio con el público asistente plantearon tanto las ventajas como los eventuales riesgos de este nuevo marco y sus perspectivas de futuro.



La segunda mesa redonda trasladó el debate al conjunto del funcionamiento de nuestras economías y sociedades, con especiales referencias a los escenarios que surgían de la confluencia entre cambios tecnológicos, globalización y la salida de la crisis. Fue moderada por el Dr. Juan Tugores, catedrático de la UB. El Sr. Joan Majó, exministro de Industria, planteó cómo la salida de la crisis no podía ser una mera “recuperación” de los parámetros anteriores, sino que obligaba a adaptarse a nuevas realidades profundamente transformadas, con retos de alcance, entre ellos retomar el carácter industrial de las sociedades avanzadas, y la necesidad de fórmulas más creativas de

inclusión social y utilización de los recursos del planeta. El Sr. Martí Saballs, director adjunto de Expansión, utilizó como hilo conductor la evolución del automóvil para plantear los retos de un futuro que ofrece innovaciones realmente profundas pero asimismo exigentes en términos de adaptación. El Sr. Lluís Sust, analista económico y financiero, enlazó con la primera mesa redonda para sintetizar los cambios económicos, financieros y sociales. Un interesante coloquio cerró esta segunda mesa.



En conjunto la Jornada ofreció interesantes análisis, discutió expectativas y perspectivas cara a un futuro que ya ha comenzado y asimismo incorporó algunas inquietantes cuestiones a afrontar y resolver en estos nuevos marcos.

